

Procès-Verbal assemblée générale EAVV du 29 juin 2024

La présidente prend la parole :

« Bonjour à toutes et à tous, je vous remercie d'être venus si nombreux à cette assemblée générale de l'EAVV.

Je tiens tout d'abord à excuser Monsieur GROSDIDIER, directeur de la Fonte Ardennaise, qui n'a pu être présent ce jour avec nous ainsi que Monsieur GODARD, vice-président du conseil départemental et Patrick DUTERTRE, maire de Vrigne-aux-Bois, tous deux ayant eu un empêchement de dernière minute.

Je tiens également à remercier :

- ✓ Monsieur Laurent CHARBONNIER, président du comité départemental de basketball et maintenant représentant de la ligue régionale Grand-Est de basket-ball.

Je remercie également les différents partenaires présents dans l'assistance aujourd'hui.

Cette année, nous organisons l'Assemblée Générale en juin car, comme vous le savez, nous sommes arrivés en fin de cycle olympique et il nous faut nommer les nouveaux membres du Conseil d'Administration ainsi que les membres du bureau afin qu'ils puissent prendre leur fonction dès le début de la saison, donc au 1^{er} juillet 2024. Nous y reviendrons par la suite. Tout d'abord, évoquons les points administratifs et les différents rapports. »

Elle énonce ensuite l'ordre du jour :

Le premier point concerne l'approbation du Procès-verbal de l'assemblée générale de la saison précédente.

« Comme chaque année, nous devons mettre au vote le PV de l'assemblée générale de l'année dernière. Celui-ci était consultable comme chaque année sur le site internet de l'association. Le PV de l'assemblée générale faisait état notamment, du rapport sportif, du rapport moral, ainsi que de la restructuration interne à la suite du départ de l'ancien président ainsi que de l'embauche de Mikael MAUDHUY au poste de coordinateur technique. Nous pouvons à présent procéder au vote : qui est contre ? Qui s'abstient ? Merci »

Le second point concerne les différents rapports :

Le rapport moral :

« Nous avons traversé une année riche en rebondissements. Des points tout à fait positifs, car le club s'est vu remettre pas moins de 3 labels cette saison.

Tout d'abord, le label EFMB 3 étoiles. EFMB pour Ecole Française de Mini Basket. 3 étoiles étant le plus haut niveau de reconnaissance au niveau national. Ce label est un gage de l'excellence reconnue par la Fédération Française de Basketball et qui est destiné à mettre en avant les valeurs, l'organisation et le fonctionnement du club pour les plus petits, à savoir les U7, les U9 et les U11.

Ensuite, le Label Féminin de Bronze nous a été remis par la Ligue Régionale Grand Est de Basketball. Ce label encourage et valorise le développement du basket féminin sur et en dehors des terrains, la ligue s'intéressant tout autant au jeu qu'au développement de la formation à destination du public féminin également pour les fonctions annexes au sport, en tant qu'officielles ou en tant que dirigeantes.

Retour aux récompenses fédérales avec cette fois-ci le Label Citoyen 2 étoiles. Nous avons pris du galon puisque nous avons auparavant labellisé une étoile à deux reprises. Ce label valorise plusieurs thématiques citoyennes, comme son nom l'indique. On prône entre autres le basket mixte, le basket performant socialement, le basket éco-responsable, le basket sain, le basket laïc, le basket sans violence et le basket respectueux.

La fédération nous récompense donc pour toutes les actions entreprises par le club pour offrir le meilleur cadre d'apprentissage possible pour nos basketteurs.

Malheureusement, nous devons apporter une ombre à ce tableau.

Nous avons observé à plusieurs reprises des incivilités en tribune.

Il faut prendre conscience que l'ensemble des acteurs est concerné par les mesures disciplinaires. Pas seulement les dirigeants de clubs, c'est une responsabilité COLLECTIVE. Nous sommes tous concernés et nous devons tous avoir un comportement exemplaire, dans nos salles et également à l'extérieur.

Nous rappelons que les joueurs jouent, les arbitres arbitrent, les coachs coachent et les dirigeants dirigent. En tribune, le rôle du public est simplement d'encourager avec respect et bienveillance.

Cependant, si un supporter souhaite exercer l'une des fonctions supports du club, nous sommes ouverts à toute proposition, le club étant une association, qui a toujours besoin de ressources. Nous proposons des formations régulières et serions ravis de pouvoir compter sur de nouveaux volontaires.

Rappelons que ce qui nous anime ici, c'est notre passion commune pour le basket et le bien-être de nos joueurs.

Fort heureusement, ces incivilités ne concernent qu'une petite minorité et nous pouvons compter sur un ensemble de belles personnes pour faire fonctionner l'association.

Profitions d'ailleurs pour souligner l'engagement de la plupart de nos bénévoles. Il y a les bénévoles qui viennent coacher et entraîner nos équipes. Olivier, Maureen, Djamel, Tisseim, Mathilde, Shana, Marie, Audrey, Mehdi et Sarah.

La présidente les remercie sincèrement car sans eux, nous ne pourrions pas gérer les 180 licenciés que compte l'association. Elle remercie également par nos salariés, Mikael, Maxime et Nathan bien sûr, mais également par les membres du bureau et les membres du Conseil d'administration qui s'investissent avec ardeur malgré des disponibilités parfois très réduites. Il est impossible de ne pas penser aux autres bénévoles qui ont également donné énormément de leur temps et de leur énergie au service de l'association.

Encore une fois, nous avons pu compter sur leur aide lors des différents événements organisés tout au long de l'année. Mention spéciale à toutes les mamans qui ont accompagné Vanessa à la buvette, Vanessa sans qui toutes ces festivités ne pourraient avoir lieu.

Enfin, il y a nos jeunes bénévoles. Nous avons lancé à partir du 1^{er} février un concours nommé VVAE (Valorisation des Volontaires Actifs et Engagés). A chaque match, nous avons besoin de jeunes OTM, chrono et arbitres. Ce concours a débuté le 1^{er} février, dans l'optique de renforcer la formation des jeunes. Et de nombreux candidats, notamment chez les U13G se sont beaucoup investis. Nous allons continuer dans les divers rapports avant de passer aux récompenses.

L'objectif majeur du club depuis plusieurs années est sa pérennité financière.

C'est un sujet très préoccupant pour lequel nous devons focaliser nos efforts afin de garantir l'avenir de l'association. Pour cela, nous avons la chance d'être bien entourés jusque-là.

- Nous remercions la mairie de Vrigne-aux-Bois pour son soutien, non seulement pour la subvention annuelle qui nous est accordée, mais bien sûr pour la mise à disposition

des salles Bérégovoy et Pasteur. Nous avons la chance d'avoir nos salles disponibles tout au long de l'année et une équipe technique qui répond toujours présent si besoin.

- Nous pouvons comme chaque année souligner le soutien indéfectible de la Fonte Ardennaise, sans qui nos emplois ne pourraient être maintenus.
- Merci également à tous nos sponsors, petits et grands qui permettent aussi de faire fonctionner l'association tout au long de l'année. Nous avons encore pu bénéficier de nouveaux équipements cette année grâce à la générosité d'entreprises locales.

Malheureusement avec la baisse des dotations publiques, il va nous falloir se mobiliser davantage pour pouvoir assurer notre avenir. Ainsi, la présidente vous invite à solliciter les petits commerces, les entreprises pour lesquelles vous travaillez ; nous avons besoin plus que jamais d'augmenter nos partenariats privés, qu'elles que soient les possibilités qu'ils peuvent nous offrir. »

Le rapport sportif et vie du club :

L'ensemble des éléments que la présidente vient de citer a permis au club de maintenir sa position au troisième rang des clubs ardennais avec 180 licenciés en fin de saison.

« Coté association, nous avons pu retrouver un rythme de croisière normal avec l'organisation des événements habituels.

Les enfants de l'Ecole de Mini Basket ont pu participer à Halloween et à l'après-midi de Noël.

Nous avons remis en place le loto au mois d'avril et avons terminé la saison avec le Tournoi de la Fonte, qui a accueilli 15 équipes, soit environ 130 enfants venus de toute la région. Ce fut, une journée, riche sur le plan sportif et sur le plan associatif.

Comme les années précédentes, nous avons accueilli les finales départementales du Challenge Benjamins ou nous avons pu qualifier 3 jeunes pour les finales régionales, Eva de Barquin, Océane Saussure et Sacha Burgard.

Nous avons organisé les stages à chaque période de vacances scolaires sauf à Noël.

Nous avons proposé tout au long de l'année, le basket école auprès des écoles de Vrigne aux Bois avec le dispositif OBE, Opération Basket Ecole, de la Fédération Française de Basketball. Ce sont toujours des séances très appréciées par les enfants et les enseignants.

Et pour finir la saison, nous serons présents à la journée citoyenne du 14 juillet proposée par la commune de Vrigne-aux-Bois sur le site des forges Gendarme.

Concernant le rapport sportif :

Comme je le disais, l'EAVV comptait cette année 180 licenciés.

Les jeunes joueurs en U7 et U9 ont pu participer à l'ensemble des rassemblements et plateaux organisés tout au long de l'année ainsi qu'aux événements de plus grande envergure comme la fête du MiniBasket à laquelle participaient aussi les U11.

Une belle génération avec des joueurs motivés et engagés qui ont suivi les entraînements avec assiduité. Bien que présents lors des événements à domicile, on déplore néanmoins le manque de motivation lors des déplacements, ce qui est dommage, car les autres clubs prennent tous la peine de se déplacer. N'hésitez pas à vous renseigner auprès des autres joueurs car il existe toujours des solutions de covoiturage si nécessaire. Teampulse existe pour cela aussi, cela permet de contacter les autres parents si besoin et de trouver des solutions afin de permettre à tous d'aller jouer.

Concernant les U11, nous avons présenté 2 équipes en championnat cette année.

Bien que de niveaux différents, nos 2 équipes ont dû affronter une difficulté commune : il n'y a pas eu d'Open en début de saison ce qui a porté préjudice à la formation et au classement des jeunes.

Les U11.1 emmenés par Maureen et Marie terminent 4^e/6 lors de la première phase et 4^e/4 sur la seconde.

Les U11.2 conduits par Audrey en première phase puis par Shana en seconde phase, ont débuté la saison dans une poule beaucoup trop difficile et l'ont terminé dans une autre bien plus accessible. Ils terminent logiquement derniers de leur poule en première phase et premiers de leur poule en 2^e phase.

Sur cette équipe également, on remarque des difficultés à se déplacer

En U13, nous avons engagé une équipe masculine et une féminine.

Les garçons étaient coachés cette année par Maxime ROBIN. Ils ont proposé une saison sérieuse, assidus à l'entraînement et aux matchs et ont terminé 6^e sur 14. Ils se sont inclinés face à Villers en demi-finale de coupe des Ardennes.

C'est Mathilde MIDOUX qui a coaché les filles cette saison. Elles terminent 2^e sur 6 cette année et se sont battus comme des lionnes en demi-finales de Coupe des Ardennes à Laifour ou elles perdent de 4 petits points contre les Flammes.

Une belle progression pour cette équipe cette année avec des filles appliquées

2 joueuses ont pu évoluer avec les sélections Ardennaises. Il s'agit d'Eva DE BARQUIN et de Clémence GASPARD.

Et comme je l'indiquais avant, 2 joueuses et un joueur ont accédé aux finales régionales du Challenge Benjamins, résultat de l'engagement et du sérieux des joueurs de cette catégorie tout au long de l'année. Merci à Sébastien JACHIMOWSKI pour la mise en place de la préparation au Challenge dès le début de la saison.

Nous n'avions pas d'effectif pour engager des U15 masculins cette année.

Nous avons bataillé ferme pour réussir à engager une équipe féminine en U15. Tissem EVRARD les a entraîné et coaché. Ce fut un championnat compliqué car peu d'équipes engagées au niveau départemental. Nous avons intégré le championnat en deuxième phase et avons dû déclarer forfait à plusieurs reprises en troisième phase et en coupe des Ardennes. Elles se classent 3^e sur 4 en phase 2 et 4^e /4 en phase 3.

2 équipes U17 ont intégré le championnat départemental masculin. L'une, entraînée par Mikael était constituée de nos anciens U15 et la seconde, pilotée par Maxime, était constituée de grands débutants et de surclassés, ce qui explique les classements au 6^e et 7^e rang, face à des équipes plus expérimentées. Une mention particulière pour cette l'équipe de Maxime, qui malgré la différence de niveau et naviguant de défaite en défaite, n'a jamais baissé la tête et a continué cette année d'apprentissage sans se décourager.

Olivier ROBIN a entraîné et coaché les sénières féminines qui terminent 3^e poule A phase 1 – 1^{ere} poule B phase 2. Une année sans difficulté majeure sur le plan sportif. Les filles ont présenté beaucoup de sérieux à l'entraînement et lors des matchs.

Concernant les Seniors Masculins, Djamel BOUADI a entraîné et coaché l'équipe départementale cette année. Un bilan mitigé qui nous laisse à la 7^e place sur 13. Avec un fort taux d'absentéisme sur les entraînements qui a très logiquement impacté la cohésion et le classement de cette saison.

En ce qui concerne l'équipe de RM2 de Mikael, les recrutements de cette année ont impulsé une belle dynamique qui a conduit l'équipe provisoirement à la 3^{ème} place du classement.

Malheureusement, nous avons dû déclarer forfait sur un match à l'extérieur, lié à un trop grand nombre de blessures, puis la défaite contre une équipe ayant fait jouer principalement ses joueurs de Pré nationale, a complètement découragé l'équipe sur la fin d'année qui a terminé sa course 7eme sur 12 équipes, assurant toutefois son maintien en championnat régional.

Parallèlement, Vincent BERNARD a poursuivi la formation 3c3 à Pasteur cette année. Nous étions candidats pour accueillir un tournoi Open Access mais celui-ci n'a pu avoir lieu, faute d'inscriptions. Ceci-étant, la discipline semble plaire et tendre à se développer puisque nous comptons désormais 15 joueurs et un créneau féminin qui va prochainement s'ouvrir. Enfin, le créneau loisirs a tout aussi bien fonctionné cette année. Pour conclure sur la partie sportive, les objectifs de formation prévalant cette année sur les performances, nous pouvons nous satisfaire de ce qui a été produit sur l'ensemble des catégories.

Cependant, l'EAVV n'étant pas un club de loisirs, nous prévoyons davantage de formation des coaches pour la saison à venir afin d'améliorer les performances de toutes nos équipes.

Rapport financier :

Je passe tout d'abord à la lecture du rapport des vérificateurs aux comptes puis je présenterais les dépenses et recettes.

a- Lecture du courrier

b- Présentation des charges et dépenses

Ce déficit, bien que mineur, n'est pas à prendre à la légère car c'est un montant important pour une association comme la nôtre. Or, il est directement lié aux emplois. ; emplois pour lesquels il nous faut impérativement trouver davantage de fonds privés comme la présidente l'indiquait tout à l'heure.

Récompenses :

Afin de motiver les jeunes à se former à l'arbitrage et aux fonctions d'officiels, comme je le disais tout à l'heure, nous avons mis en place le concours VVAE (Valorisation des Volontaires Actifs et Engagés). Ce concours récompense les participations, un barème de points étant mis en place suivant la difficulté du travail accompli. Ainsi, l'arbitrage rapportait 20 points, l'emark 10 points, et le chrono ou les participations aux plateaux U9 et aux rassemblements U7 rapportaient quant à eux 5 points.

Les trois vainqueurs de ce concours sont Leo MARIAN avec 140 points, Zach MARAGE avec 130 points et Gauthier PAULUS avec 105 points (remise de récompenses). La présidente les félicite pour leur investissement, vous pouvez être fiers de vous.

Il y a aussi 3 jeunes U17 qui se sont investis au chrono et à l'arbitrage des jeunes et qui méritent d'être récompensés. Il s'agit de Joao ROBIN, de Yannis MAUDHUY et d'Alexandre MIDOUX. Un grand merci à vous 3.

L'année prochaine, le concours prendra effet dès le premier match du championnat.

Enfin, comme nous accordons de la valeur à l'effort, nous souhaitons aussi récompenser les 3 jeunes qui se sont qualifiés à la finale régionale du Challenge Benjamins, il s'agit d'Eva DE BARQUIN, d'Océane SAUSSURE et de Sacha BURGARD.

Pour la seconde année consécutive, il nous faut également saluer le travail et le degré d'investissement de Nathan, qui se voit remettre une lettre de félicitations de la part de la fédération française de Basketball.

Conseil d'administration et nouveau bureau :

Bien que le bureau ait été réélu il y a 2 ans à la suite du départ du président, nous arrivons au terme d'une olympiade et il convient de valider la composition du nouveau bureau.

Puisque personne ne s'est proposé pour intégrer le bureau malgré nos diverses sollicitations, nous procéderons aux nominations de la même manière que mon prédécesseur l'a fait en 2020.

Les candidats se proposant au Conseil d'Administration pour ce nouveau cycle sont, dans l'ordre alphabétique :

- Laurent BERNARD
- Sarah DI PIRRO
- Stéphanie LANGLET
- Peggy LIMA
- Marie MAUDHUY
- Mathilde MIDOUX
- Juliette RICHARD
- Maureen ROBIN
- Olivier ROBIN
- Matthieu WARNIER
- Elisabeth VERMEULEN

Le bureau sera donc composé de moi-même en tant que présidente et que trésorière, le poste restant vacant. Olivier ROBIN endosse le rôle de vice-président et Marie MAUDHUY de secrétaire.

Nous pouvons passer au vote des différents rapports ainsi que l'approbation de la composition du nouveau conseil d'administration et du bureau dirigeant. Est-ce que quelqu'un s'oppose ? S'abstient ? »

Les différents rapports ainsi que la composition du Conseil d'Administration et du bureau sont adoptés à l'unanimité.

Conformément aux statuts, aucune question ne nous étant parvenue dans les délais, nous passons au point suivant et donnons la parole aux différents invités :

- Monsieur CHARBONNIER

Cette assemblée générale est désormais terminée, la présidente vous remercie toutes et tous d'y avoir participé et vous invite à partager un verre de l'amitié.

Fait à Vrigne-aux-Bois.

La Présidente
Juliette RICHARD

La Secrétaire
Marie MAUDHUY

EAVV BASKET
4. Rue Emile ZOLA
08330 VRIGNE AUX BOIS
Tél.: 03 24 52 22 09

